

# Crónica política

Por Pedro Calvo Hernando/Exclusiva para FARO DE VIGO

## LA SORPRESA DE UN NOMBRAMIENTO

MADRID (Crónica recibida por teléfono, exclusiva para FARO DE VIGO, por Pedro CALVO HERNANDO.)

En los medios políticos madrileños la noticia cayó como una auténtica bomba, pues ningún indicio había delatado en días anteriores que el presidente del Gobierno tuviera la intención de adoptar una decisión política de esta envergadura. La sorpresa es la sustitución del general De Santiago por el general Gutiérrez Mellado en la vicepresidencia primera del Gobierno añade una nota de espectacularidad a la larga trascendencia política del relevo, según todos los observadores.

«Cuál es la causa desencadenante? Según medios gubernamentales muy fiables, la decisión podría haberse tomado muy pocas horas antes de ser comunicada y habría estado fundamentada en el hecho de que el teniente general De Santiago era una pieza que no encajaba bien en el nuevo engranaje político y gubernamental. La línea por él representada parece que no era la más adecuada para las nuevas necesidades.

Todos los medios consultados por este corresponsal —numerosísimos— coinciden en definir la figura de Manuel Gutiérrez Mellado como el alto jefe militar en activo más liberal de talante y más estrictamente profesional al mismo tiempo.

En cuanto a la iniciativa para el cambio hay dos versiones: una, que la idea habría partido del Rey, y otra que el protagonismo habría correspondido al presidente Suárez. En abono a la primera tesis se insiste en que don Juan Carlos tenía previsto el nombramiento desde la constitución del primer Gobierno de la monarquía, pero entonces no fue posible porque el interesado todavía no era teniente general. También se pone esta decisión en relación directa con la reunión de Adolfo Suárez con la plana mayor del Ejército el pasado día 8. Si las fuerzas armadas prestaron su apoyo a los planes de Suárez, ahora éste se siente perfectamente legitimado para poner en marcha un cambio personal de tal envergadura.

En todo caso, ha quedado claro que el Rey y el presidente actúan dentro de una gran armonía de criterios y que Suárez está firmemente sentado en su sillón. Parece que hay constancia de que los efectos de la decisión han sido medidos y contrariados antes de ser adoptada.

Un reconocido experto en temas militares como Antonio García López, me dice que el

- LA DECISION —SE DICE—, TOMADA HORAS ANTES DE SER COMUNICADA
- SEGUN GARCIA TREVIJANO, EL NUEVO VICEPRESIDENTE PRIMERO DEL GOBIERNO, «MODELO DE PROFESIONALIDAD Y NEUTRALIDAD»

acontecimiento era esperado y que tenía que llegar. Opina también que se trata de una gran noticia, muy positiva, porque supone la entronización del ala más liberal en la cumbre de las fuerzas armadas, lo que puede suponer el comienzo de la reforma de las mismas.

Antonio García Trevijano —importante personaje de Coordinación Democrática— me dice que se trata de la medida más positiva que se ha tomado desde la muerte del general Franco, y más que la última crisis de Gobierno y que el proyecto de Reforma Constitucional. Asegura que Gutiérrez Mellado es un modelo de profesionalidad y de neutralidad, «cosa importantísima cuando estamos abocados a un proceso constituyente», y que su nombramiento será muy bien recibido, especialmente en las áreas más profesionales y jóvenes del Ejército. No oculta tampoco la trascendencia del hecho de cara a las negociaciones de la oposición con el poder.

Se le pone en la línea del teniente general Díez Alegría, pero con la ventaja de que produce menos rechazos que éste. En realidad, la designación está siendo muy bien recibida en casi todos los sectores políticos del sistema y de la posición, tal vez con la excepción de la más radicalizada ultraderecha. En los medios periodísticos madrileños ha sido una jornada de excitación como pocas y de muy extendida satisfacción por el significado político que a la larga tendrá el nombramiento. La favorable impresión es extensiva a toda España. Por ejemplo, el democristiano catalán Antón Canelas, ha declarado que el acontecimiento es muy importante «para la consolidación de la reforma constituyente».